
深水埗新春美食墟市
日期：2月5日至7日(初一至初三)

時間：下午3時至晚上10時

地點：深水埗楓樹街球場

提供美食：餃子、年糕、上海小籠包、懷

舊棉花糖、芋圓芝士奶蓋飲品、西班牙豬

排包及墨西哥小食等

資料來源：深水埗街坊福利事務促進會

整理：香港文匯報記者 顏晉傑

墟市谷創業 新春歎美食
深水埗年初一開鑼 16攤檔烹各式小食

家教是我一生的功課

常言道，家家有本難唸的經，每個家庭的背景、
經濟條件、成長經歷都不一樣。因此，沒有一套放
之皆準的教育模式，每個家庭都有自己適合教育孩
子的方式，有些認為嚴師出高徒，有些認為把孩子
當成朋友般相處才是對孩子好的教育。但有一點是
肯定的，就是父母的行為會影響到孩子的成長。

我和很多港人一樣，有一個再普通不過的家庭，
父母拙於言辭，不會經常把家風、家規、家教宣於
口，但我就是在他們的潤物無聲的身教影響下成長
起來。

撿拾着回憶的碎片，當中腦海裡有幾段畫面格外
閃亮。六歲的那一年，我參加了學校舉辦的小學生
「二人三足」比賽項目。我當時是一個好勝的孩
子，一副心思只顧往前衝，開始時一直領先。終點

在望時，我的搭檔跟不上我的步伐，結果
摔倒在地，腳上的繩子

都鬆開了。我心有不甘，正想丟下他繼續往前跑的
時候，爸爸媽媽走到跑道邊大聲向我說：「馬上回
去扶起你的夥伴，一步一步往終點走！」我當時被
他們的聲音震懾住，回頭扶起我的小夥伴慢慢繼續
往前走。通過終點時，全場報以熱烈的掌聲，我的
小夥伴也給予了我一個溫暖的擁抱，在我耳說了一
聲「謝謝！」那是我第一次感覺到家教的能量，讓
我明白到待人處事的氣量較比賽的勝負更重要。

從我小時候起，為了養家餬口，爸爸媽媽拚命賺
錢，早出晚歸，特別是爸爸每天下班後都要趕回家
做好飯菜，然後又出去處理工會各種各樣的活。忙
忙碌碌的工作使得父母與我和姐姐溝通談心的機會
不多，但我心裡很清楚，他們忙碌是為了給我們將
來更好的生活，爸爸對工會的付出是源於一份比工
作更重要的使命感。我和姐姐有個協定，每天自覺
地把功課做完，複習完後，輪流做家務，希望能減
輕父母的壓力，好讓他們省心。為了不讓父母失
望，為了考上一個好大學，高考前夕，我廢寢忘
食，挑燈夜讀，滿腦子都是考題、拿成績、考大
學……久而久之，身體開始撐不下去，吃什麼吐什
麼，沒人在的時候會偷偷啜泣，體重跌到只有70

磅，經常足不出戶，非得要出去就穿上寬鬆的衣
服，深怕別人知道瘦成皮包骨。有一晚，我爸爸聽
到房間裡傳出哭聲，推門看到一個面目憔悴，滿臉
掛着眼淚的孩子坐在窗台上。爸爸立即給把我拉下
來，緊抱着我說：「孩子，對不起！是我錯了，一
直以來為了工作忽略了你，忽略你真正需要的什
麼。」那刻，我對爸爸沒有絲毫怨恨，只有無限的
感恩和感動。

父母在我成長路上的身教還有很多，如以德服
人、嚴己寬人、勤儉節約等等。還記得我的第一
件新衣是升中的時候買的，在之前都是穿姐姐穿
過的衣服。但從我8歲開始，每逢長假，爸爸都要
帶我們一家到內地不同地方走走看看，向我們訴
說着他過去上山下鄉的生活點滴，訴說着國家的
發展變化，讓我們認識自己的祖國、認識自己的
根。在我踏上社會之前，爸爸媽媽從來沒有為他
們自己買過一件名牌衣物、沒有吃過一頓自助
餐、沒有到電影院看過一部電影。但當有一次爸
爸得知一個共事幾十年的戰友得了重病、難以負
擔昂貴的醫療費時，爸爸毫不猶豫地主動借給他
30萬元。從這一件一件的事情中，爸爸教給我

的，除了對家庭的擔當外，還有一份對國家深沉
的愛，對身邊親友博大的愛。

家在中國社會中有着獨特的地位，使「家」這一
概念對於中國人而言有了極特殊的涵義，優良的家
風是做人之根本、準則，更是一種對家
國的責任與擔當。
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■香港青年赴閩交流尋根。 香港文匯報資料圖片

今年的新春美食墟市會在大年初一至初
三，即下月5日至7日在深水埗楓樹街

球場舉行，街坊會理事長梁鉅海指出，大會
今年破紀錄接獲124份申請，但由於場地面
積所限，他們只能抽出其中16名申請者屆
時在場內擺檔。
活動舉辦的目的之一是想幫助基層及年輕
人創業，今年16個參與美食墟市的檔主
中，來自基層或屬年輕人的各有6個，他們

當中有部分更是首次參與美食墟市。
梁鉅海透露，他們屆時除了會提供餃子、

年糕及上海小籠包等傳統小食外，亦會提供
近期人氣「爆棚」的芋圓芝士奶蓋飲品及西
式的西班牙豬排包等西式小食。

羅蘭現身教做蘿蔔糕
梁鉅海並表示，現場屆時會有財神向市民

派利是，利是封內除了會有祝福字句外，每

日亦會有5,000封是5元美食券，以回饋市
民對活動的支持。他並指市民除了可以享用
美食外，亦可到旁邊的足球場參與街坊節嘉
年華，觀看表演，還透露影視名人羅蘭將在
大年初一到場教做蘿蔔糕。

陳凱欣：本地經濟重要一環
深水埗新春美食墟市今年將是第四年舉

辦，去年的入場人次由最初的2.6萬大幅上

升至12萬，擔任食物及衛生局局長政治助
理時曾協助促成活動舉辦的立法會議員陳凱
欣形容活動深受歡迎，指墟市是本地經濟發
展的重要一環，不單能為街坊提供另類消費選
擇，亦為婦女及年輕人提供創業平台，她並提
出可以研究在其他長假期亦舉辦同類活動。

鄭泳舜倡設基金助定期舉辦
鄭泳舜就表示，政府現時在籌辦墟市

工作上的角色過於被動，籌辦的團體
要自行建議場地，相關部門才會協助
聯繫，但前提是他們要先獲區議會支
持。
他指立法會墟市事宜小組委員會去年提

出過不少發展墟市建議，期望當局可以
設立基金讓區議會定期舉辦墟市，並成
立專責處理墟市申請的部門或小組，確
立有關申請程序。

香港文匯報訊（記者 顏晉傑）深水埗街坊福利事務促進

會今年農曆新年間將再次舉辦「美食墟市暨街坊節」，讓基

層市民及年輕人一嘗創業滋味，並為留港度歲的市民提供另

一消閒活動選擇。本身是深水埗區議會關注墟市發展召集人

的民建聯立法會議員鄭泳舜指，有關活動自推出以來一直深

受市民歡迎，期望政府可以制訂明確的申辦墟市程序。

香港文匯報訊（記者 高俊威）美國傳
統基金會公佈2019經濟自由度指數，香
港蟬聯全球最自由經濟體，連續25年奪
冠。財政司司長陳茂波指出，香港可以引
以為傲的地方很多，但不少外商和外地政
府官員均有一個共通關注焦點，就是香港
「一國兩制」的獨特安排、法治和司法獨
立，並視這為商業信心之所繫，故認為大
家必須加以珍惜和保護，讓香港繁榮發
展，並在國家改革開放，向前發展中繼續
發揮獨特和不可替代角色。
陳茂波昨日發表網誌提到，美國傳統
基金會讚揚香港社會風氣廉潔、政府透
明度高、監管制度高效、商貿高度開
放，以及優質的司法制度能有效保障產
權及支持法治，又認同香港是極具競爭
力的金融及商業中心，亦是世界上最具
適應力的經濟體之一。

港經濟金融等世界領先
他指出，香港可以引以為傲的地方很
多，在經濟自由度方面，加拿大菲沙研究
所同樣給予香港全球第一的評級。競爭力
方面，瑞士洛桑國際管理發展學院評香港
為全球第二。至於營商環境，世界銀行給
香港全球第四最容易做生意的排名。
金融方面，香港是全球排名第三，亞
洲首屈一指的國際金融中心，去年首次
上市集資額（IPO）再度奪冠，已是10
年內第六次，亦是全球最大的離岸人民
幣中心，亞洲首屈一指的基金管理中心
（管理資產達3.1萬億美元，其中三分
之二來自境外）。
交通基建方面，整體基建的競爭力全

球排名第二、國際機場貨運量連續6年全
球第一、客運量全球第三。教育方面，
香港有3家大學排名全球五十大內，亦被
列入亞洲首十家大學的名單內。至於安
全和治安，罪案率由1971年起拾級而
下，是全球最安全的大城市之一。文化
方面近年亦有不少新設施落成。

籲續貢獻改革開放發展
他表示，無論是過去數天他在瑞士達沃

斯出席世界經濟論壇會議，又或以往到訪
歐、美、日本等地，都有積極推銷香港各
項優勢。總結下來，不少外商和外地政府
官員，在留意香港以上各種優點的同時，
均不約而同有一個共通的關注焦點，便是
香港「一國兩制」的獨特安排、法治和司
法獨立，並視這為商業信心之所繫。
因此，大家必須對此珍惜和保護，讓香

港繁榮發展，並在國家改革開放、向前發
展中繼續發揮獨特和不可替代的角色。

政府正式展開古洞
北和粉嶺北新發展區
首階段主體工程的立
法會撥款程序。發展
局局長黃偉綸形容，

新發展區是刻不容緩的建屋「糧倉」，
可容納約18.8萬新增人口，現時發展計
劃已到達關鍵時刻。至於受首階段發展
影響的400多個住戶，須於今年下半年
起陸續遷出，政府會盡量回應居民「原
區安置」的訴求。
黃偉綸在網誌撰文指出，古洞北和粉
嶺北新發展區是中長期多管齊下土地供
應策略的重要一環。發展分兩階段進
行，全面落成後，將提供約7.18萬個房
屋單位（當中近七成為公營房屋），可
容納約18.8萬新增人口；並提供約86.8
萬平方米樓面面積作商業用途，創造約
4萬個就業機會。
他表明，安排原區安置一直是政府和
居民的共同意願。去年7月，立法會通
過特惠補償及安置安排的「加強版」
後，引入免經濟審查安置選項，合資格
住戶可申請入住由房協建造和管理的專
用安置屋邨。受首階段發展影響的400
多個住戶，須因應工程的推展，於今年
下半年起的兩年多時間內陸續遷出。
他續說，由於房協位於北區的專用安置

屋邨於2023年才落成，故政府會先利用
房協及房委會轄下租住屋邨的空置單位，
為合資格住戶提供過渡安排。不少居民表

示想搬入北區的屋邨，例如快將落成的上
水寶石湖邨，政府正與房屋署積極跟進，
盡量回應居民「原區安置」的訴求。

黃偉綸：新方案反應正面
黃偉綸引述地政總署總產業測量師趙

莉莉表示，引入新方案後，受影響居民
反應普遍較以前積極及正面，願意溝
通。截至本月中，他們已成功接觸第一
階段受影響的八成村民，當中逾六成已
提交相關資格證明文件，預計本月底會
提交文件齊全的資料予房委會和房協，
以便盡快安置居民。
趙莉莉又指，為幫助受影響居民早日上

樓或獲發津貼，同事正馬不停蹄為住戶進
行資格核實工作，並積極聯絡受餘下工程
影響的住戶，讓政府及早作評估及跟進。

首階段影響約30個農戶，大多需在
約2020年中遷離。常任秘書長（規劃
及地政）甯漢豪指，政府會透過「加
強版」下的安置安排，包括免經濟審
查的安置選項，安排合資格的受影響
農戶上樓。
照顧長者福祉是政府重要施政目標。

黃偉綸表明，政府會盡力確保現時居於
古洞石仔嶺花園安老院舍的900多名院
友，毋須遷離石仔嶺花園，直至區內的
新福利綜合大樓於2023年落成。
他相信，現時措施在整體香港利益及妥

善照顧受影響人士之間，已做到合理平
衡。若立法會順利通過撥款，將標誌着發
展計劃進入施工階段。為着眾多家庭盡
快建立美好家園，是時候攜手踏出關鍵
這一步。 ■香港文匯報記者 高俊威
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建屋「糧倉」關鍵時刻「原區安置」盡量安排

■陳茂波上周到瑞士達沃斯出席世界經
濟論壇年會。 網誌圖片 ▶合資格的受影響住戶

或將安排北區的屋邨，
如寶石湖邨。 網誌圖片

▶今年的深水埗
新春美食墟巿將
在初一至初三舉
行，屆時將提供
各式中西小食。

香港文匯報
記者莫雪芝 攝

◀議員陳凱欣（左一）及鄭泳舜（右一）等為
新春美食墟市做推介。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

▲黃偉綸形容，現時新
發展區計劃已到了關鍵
時刻。 網誌圖片
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